

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España. 23 " trimestre.
Extranjero y Ultramar 40 " "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el imperte anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

CARTILLA POPULAR

DE

SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

Libro escrito para la enseñanza de esta asignatura en las escuelas de la provincia de Alicante, seguido de tablas de reduccion de las antiguas medidas de Alicante á las métricas y vice-versa.

Se halla de venta en los puntos siguientes:
Papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor.

D. José Gossart, calle Mayor.

LA PROVINCIA.

Jueves 13 de Mayo de 1880.

REVISTA FINANCIERA.

Todos los valores en alza, pero en alza que en algunos casi ha doblado el tipo, y este considerable aumento en la riqueza, esa abundancia de numerario que afluye en las más ventajosas condiciones al mercado, es una prueba irrefutable del éxito obtenido en la gestión económica y financiera.

La primera renta del Estado, pagándose solo la tercera parte de la renta que devenga, se cotiza á 17'77, que equivale á más de 53, es decir, á un cambio que solo alcanzó por muy poco tiempo en ocasion y época la más floreciente de la Hacienda.

Valores que devengan el 6 por 100 se cotizan á la par, y son muy solicitados; y por último, el primer establecimiento de crédito, que están ligadas sus operaciones con el Tesoro, como ocurre con el Banco de España, sus acciones se solicitan al elevado tipo de 280, cambio este que no se ha visto en tiempo alguno.

Si de la Bolsa de Madrid pasamos á conocer lo que ocurre en la de París; vemos que los valores españoles se solicitan con afán y se estiman en mucho, lo cual hace que el alza sea allí también constante y de importancia.

Nadie duda que la ley de 1876 se cumplirá; que en 1882 se pagará con puntualidad el aumento en los intereses del consolidado y amortizables, y ante tal confianza, la gran demanda para lograr aquel beneficio, que no solo ha de consistir en la mayor renta sino en el mayor tipo, como consecuencia de la elevación de los productos.

El 3 por 100, que como dijimos en la revista anterior, no solo se repuso de la baja, sino que alcanzó mayor alza, cerró á 17'37 y el sábado quedó á 17'75 al contado y 17'77 á fin de mes, resultando que sobre el alza de la semana pasada, en la anterior, la mayoría ha sido de 38 céntimos, con gran demanda, lo

cual hace creer que el tipo de 18 no tardará en ser el fijado en las operaciones al contado.

El exterior de 18'60 se ha elevado á 18'95, creyéndose que llegará muy en breve al entero.

La deuda amortizable del 2 por 100 ganó la semana última 20 céntimos, quedando á 38'60; la cotización de ayer, fué á 39'55 al contado y 39'75 á fin de mes: resulta una mejora en la semana de 90 céntimos; es decir, que en solo quince días ha ganado este papel 1'10.

La serie exterior quedó á 42.

Los bonos del Tesoro cerraron la semana anterior á 94'95 con 20 céntimos de alza, y ayer quedaron á 95'20, mejora de 25 céntimos y bastante solicitado este papel.

Las obligaciones de ferro-carriles, que como venimos manifestando en todas las revistas, tienen una gran estimación, y esto hace que el alza sea constante y de importancia, habiendo ganado en la semana 70 céntimos sobre el alza de la anterior, que fué de 85 resultando una mejora en quince días de 1'55; las últimas operaciones se han verificado á 38'15.

Las obligaciones del Banco y del Tesoro, que cerraron la semana anterior á 99 con 10 céntimos de alza, quedaron ayer á 99'20; y como este papel es muy solicitado, es de creer que no tarde en ponerse á la par, en cuyo caso nulas serán las ventajas de la amortización para sus poseedores.

Las obligaciones de aduanas, de 97'80, quedaron á 98 con gran demanda.

Los resguardos de la Caja de Depósitos muy solicitados; y escaseando el papel en el mercado, quedaron á 94'25.

Se han hecho algunas operaciones en acciones de carreteras: de Abril, á 83; de Agosto, á 66; de Julio, á 56.

También se han verificado transacciones en valores de la sociedad de Tramvía de estaciones y mercados, quedando las acciones á 91'75, y las obligaciones á 85, dinero.

Como ya hemos dicho, las acciones del Banco de España han tenido considerable alza, pues que de 273 á que cerraron la semana anterior, ya con 2 por 100 de alza, quedaron ayer á 280 dinero. Esta mejora de un 7 por 100 demuestra cuánta confianza inspira este papel y cuántos son los que le solicitan.

Los cambios sobre el extranjero han continuado á los tipos que señalamos en la anterior revista, queda papel sobre Londres á 48'40 y París 5'4 1/2.

Exterior. Los fondos franceses en alza, lo cual se explica por la gran abundancia de numerario que afluye á la Bolsa en busca de empleo.

El 3 por 100 francés de 84'30 quedó á 85 y el 5 de 118'5 á 118'70.

Los consolidados ingleses también han tenido alza, pues que de 99 1/2 quedó á 99 7/16.

Los valores españoles que son objeto de activa contratación en la Bolsa de París, han

tenido alza, pues que el 3 por 100 interior de 16 3/16 quedó á 17 y el exterior de 17 7/16 á 18 1/16; la Deuda amortizable exterior de 39 5/8 á 40 1/4. Las obligaciones del empréstito cubano, han sostenido el alza de la semana anterior cotizándose á 443.

No sabemos nosotros que podía llamarse editor responsable de unas obras, al perito facultativo que certifica sobre la solidez de las mismas y acerca de la inversión de los fondos destinados á realizarlas.

Si á esto se añade que el editor responsable puede ser también la respetable personalidad del Sr. Director de obras provinciales, la definición de editor responsable, tratándose de asuntos de esta índole, será completa.

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que dentro de poco se constituirá en esta ciudad una sociedad minera bajo el título de *Capital e Inteligencia*, de cuyas bases y propósitos nos ocuparemos oportunamente.

Se ha autorizado para establecer puéstopúblicos á la exclusiva, sobre varias especies sujetas al consumo, y á fin de cubrir en parte los respectivos presupuestos municipales, á los Ayuntamientos de Aguas, Alcalalí, Balones, Beniarbeig, Benijófar, Benimarfull, Millena, Rafol de Almunia, Sagra, Sanet y Negrals, Setla y Mirarosa y Torremanzanas.

Se engaña lastimosamente *El Graduador* al suponer que nosotros hemos pretendido mortificar á sus amigos.

Nada de eso.

Nosotros hemos creído que no debíamos rehuir la discusión á que se nos provocaba, y la hemos aceptado en los mismos términos en que venía propuesta.

Cumplido nuestro deber, la damos por terminada con la siguiente pregunta:

¿Está seguro *El Graduador* de que en las filas del posibilismo no existen individuos que formaron parte de la rebelion contra Espartero?

¿Cree *El Graduador* que en esas filas no existen soldados que militaron en las de la union liberal?

Si *El Graduador* conserva la coleccion de *El Eco de Manzanares*, nosotros sin esa coleccion conocemos la historia política de todos los hombres de esta provincia.

Ocupándose *La Union democrática* de nuestro suelto de anteayer, escribe entre otras cosas:

«A eso se espone *El Graduador*, á sufrir filípicas como un novicio, y eso que desde el trípode de su senil autoridad, lanza cada excomunion que no hay mas que pedir.»

* La siguiente noticia nos la da *El Constitucional*:

«Ayer á las doce se reunió el Ayuntamiento en virtud de segunda convocatoria y en sesión extraordinaria, para discutir y aprobar el presupuesto adicional del presente año económico.

Todos, absolutamente todos los individuos de la Junta municipal brillaron por su ausen-

cia, como sucedió al aprobarse el presupuesto ordinario.

Tampoco asistió á tan importante reunion casi ningun concejal, siendo poquísimos los que, en compañía del señor Alcalde, se ocuparon de un asunto que tan directamente interesa al vecindario.

¿Con qué derecho se quejarán despues los contribuyentes, si en los presupuestos figuran partidas que pudieran haberse suprimido, ó si en ellos se consignan arbitrios onerosos?

La situación que atravesamos infunde tal atonía en el país, que nadie se ocupa mas que de lamentarse de los males que le afligen, sin pensar siquiera en la manera de ponerles remedio.

Esto no obstante, los periódicos ministeriales nos aseguran que todo va bien.

¡Cómo ha de ser, atravesemos este cáliz, con paciencia, pues no tenemos otro remedio!

El mal que lamenta *El Constitucional* es crónico en nuestro país en donde todo el mundo se ocupa de los asuntos propios, destinando los ratos de ocio á hacer política, cuidándose poco de los asuntos administrativos que afectan á los intereses de los vecinos. De éstos no vimos ninguno en la sesión á que el colega se refiere. Si se hubiera tratado de discutir algun programa político, entonces los estensos salones del palacio municipal no hubieran podido contener á los políticos.

Desengañese nuestro estimado colega. Siempre y en todo tiempo han tenido los españoles tanto horror á los números como gran afición á la política.

Así hemos sido y así somos.

El Constitucional, á quien no satisface nada de lo mucho bueno que ha hecho el Gobierno conservador, trata de funesta dominación la de ese mismo Gobierno que ha conseguido mejorar el estado de nuestra Hacienda elevando los fondos públicos á una altura desconocida desde hace mucho tiempo en nuestro país.

No escribimos para los habitantes de la luna, escribimos para la España regenerada por el patriotismo y por el talento de los hombres que la gobiernan actualmente.

Por lo demás, y esta es la madre del cordero, creemos que no se halla tan próximo el día de la caída del Ministerio, como suponen los que desean arrojar de él á los que lo ocupan con el piadoso fin de sustituirlos.

¿Qué motivos pueden existir para que parlamentariamente deba desaparecer un Ministerio que cuenta con grande mayoría en ambas Cámaras?

Claro es que no existiendo motivo alguno que pueda justificar semejante caída, la desaparición del Ministerio actual tendría que reconocer como causa la de *porque si y para dar gusto* á los que se cansan de vivir en la oposición.

Si *El Constitucional* cree que los Gobiernos han de desaparecer para dar gusto á las oposiciones; si cree que hemos de variar de Ministerio con la misma facilidad con que esto sucedía en épocas que condena y ha condenado el colega, está muy equivocado y hay necesidad de que abra los ojos á la luz de la realidad, viendo claro lo que sucede en otros países regidos constitucionalmente donde los Gobiernos no desaparecen mientras cuentan con mayoría en ambas cámaras, y con la confianza de la Corona.

Las pérdidas ocasionadas por el pedrisco del día 26 se calculan en medio millon de quintales de pasa, contando solo los daños ocasionados en los viñedos de los términos municipales de Denia, Benifato, Benimantell, Pedreguer, Guadalest y Mirafior.

Ayer se reunió la Comisión provincial para ocuparse de revision de quintos pertenecientes á reemplazos anteriores, habiendo despachado los pueblos correspondientes á los partidos de Elche y Dolores.

La tormenta de anteayer tarde tocó al pueblo de Monóvar, causando grandes estragos en los campos de aquel término municipal.

Ignoramos si queda alguna comarca en es-

ta provincia que haya dejado de sufrir los desastrosos efectos del granizo.

Ayer se celebró la subasta para la ampliación de las obras del edificio del mareógrafo, habiéndose adjudicado á D. Vicente Colomina por la cantidad de 4974 pesetas.

Se habla mucho de disgustos en el seno del partido constitucional, y de próximas reuniones para fijar actitudes y líneas de conducta, no faltando quien asegura que ha de haber pronto disidencias importantes.

Ya ha firmado S. M. el rey la plenipotencia nombrando representante de España en las conferencias diplomáticas al presidente del Consejo de ministros. Los poderes concedidos al Sr. Cánovas del Castillo son de lo más amplio que se concede en tales casos.

Ha quedado sin efecto la orden de 10 de Abril último por la que fué declarado cesante, el cartero de Ondara D. Daniel Bosch.

Ha sido espulsado del Africa francesa y conducido á esta capital desde Figueras, por la guardia civil, un individuo natural de Monforte de cuyo pueblo se ausentó hace 11 años.

Leemos con gusto en nuestro estimado colega *La Política*:

«El señor ministro de Gracia y Justicia no cede un puato en sus propósitos de impulsar las reformas que tiene ofrecidas y que espera llevar á cabo con el concurso de las Cámaras. Una ley de matrimonio civil que normalice el estado de este asunto, tan vital é importante, y en armonía con la ley fundamental de la monarquía; la reforma del Código penal; una nueva ley de Enjuiciamiento civil, ya casi ultimada por la comisión de Códigos, la reforma de la ley orgánica, de cuyo articulado apenas ha quedado en pié cosa alguna despues de las leyes á ellas posteriores, algunas dictadas antes de la restauración, y el arreglo de las escribanías de actuaciones, son obras que han de patentizar la actividad, el celo y la inteligencia del Sr. Bugallal.»

La Mañana, que es el periódico constitucional que más se alarma ante la idea de que no sea poder su partido cuando se verifiquen las próximas elecciones provinciales y municipales, se dedica á vaticinar; pero *El Liberal*, á quien no le agradan los pronósticos, dice á *La Mañana* lo siguiente:

«Hace dos años que este colega vaticinó no recordamos qué clase de *desgracias*, si antes de la renovación de los ayuntamientos y diputaciones provinciales no ocupaba el partido liberal, es decir, los constitucionales, el poder. Y se eligieron las nuevas diputaciones y los nuevos ayuntamientos, y han trascurrido dos años, y no ha pasado nada.»

Verdaderamente que este recuerdo ha de enfriar algo el entusiasmo de que se hallaba poseído el diario constitucional en la polémica que acerca de las elecciones había iniciado.

La *Gaceta* publica la siguiente real orden:

«Excmo. Sr.: Consultados los catedráticos de química de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central acerca del procedimiento preventivo mas exacto y sencillo que podian emplear las aduanas para descubrir la adulteración de los vinos por la fuchsina, despues de un estenso y razonado informe manifiestan que para encontrar aquella sustancia deberá añadirse á diez volúmenes del vino que se ensaye tres de espíritu de vino ordinario y otros tres de acetato básico de plomo, ó sea extracto de saturno, y cuatro de este último á los vinos de mucho color, todo ello en un tubo de ensayo ú otro que presente poca superficie ó diámetro y mucha profundidad; que esta mezcla se agitará bien, dejándola luego en reposo, y á la hora habrá en la parte superior una capa de líquido trasparente de la altura de un centímetro, de dos centímetros al cabo de cuatro horas y mucho mayor al día siguiente, cuya capa será incolora en el vino natural y mas ó menos rosada en el que contenga fuchsina; y que si apremia el tiempo, puede filtrarse la mezcla despues de agitada, y en el líquido trasparente que resulte se apreciará el color que presenta. Y teniendo en cuenta que el método establecido por real orden de 14 de Marzo de 1879 no ha dado en todos los casos resultados satisfactorios, S. M. el rey (Q. D. G.) se ha

dignado disponer que se emplee desde luego en las aduanas el método propuesto por dichos catedráticos en sustitución del que espresa la mencionada real orden para las pruebas preventivas que practican aquellas oficinas en los despachos de vinos tintos.

De real orden lo digo á V. E. para los efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. —Madrid 13 de Abril de 1880.—Cos Gayon.— Señor director general de Aduanas.»

Las Novedades de New York extrae en los siguientes términos el artículo que publicó el *Herald* referente á una expedición filibustera:

«El día 21 del mes pasado salió de Filadelfia el vapor «Tropic», que hasta ahora se hallaba dedicado á transporte de frutas; venia siendo sospechoso á las autoridades españolas, y habia sido vigilado y seguido de cerca por uno de nuestros cañoneros. Va tripulado por 15 hombres, y ninguna otra persona relacionada con el proyecto acompaña la expedición, excepto un cubano que conoce la empresa.

El «Tropic» fué uno de los vapores mas rápidos de la marina mercante, y sirvió mucho en la guerra del Sur; pero ahora es un buque viejo, medio apollado, cuya ruina explotan hoy sus propietarios vendiéndolo á descabelladas y peligrosas aventuras.

Su cargamento consiste en cantidad de material explosivo; armas y un nuevo bote torpedo submarino, de un sistema que al ser ensayado recientemente causó la muerte de su inventor, Mac Clintock, en el puerto de Boston.»

Las Novedades, que en los Estados Unidos defiende los intereses de España, dice por su cuenta:

«Las bravatas del mercenario capitán R. V. Ring, que manda «El Tropic», las pasamos por alto. Marineros tan osados como él han caído en poder de los cruceros españoles. La suerte que corrió Fry está todavía muy fresca en la mente de los capitanes americanos, y puede contar con la seguridad de que si su barco se acerca á las costas de Cuba, nuestros bravos marineros darán cuenta de él y de su tripulación, como la dieron de los que tripulaban el pirata «Virginus.»

A juzgar por el número de filibusteros que componían la citada expedición, es muy posible que á la misma se refiera un despacho telegráfico del general Blanco que se recibió ayer tarde en el ministerio de Ultramar y del que da cuenta *El Correo* en los siguientes términos.

«Pero lo de mayor interés son los telégramas hoy recibidos de Cuba, sobre el desembarco de Calixto García. Hemos tratado de averiguar con celo y con frialdad, y de nuestras averiguaciones resulta: que segun un despacho del general Blanco, recibido esta tarde á las tres, el comandante general de Santiago de Cuba participa que Calixto García desembarcó el día 7 con 15 hombres en Cojimar, playa situada en la parte oriental de la isla, entre el Aserradero y Santiago de Cuba. Que á poco del desembarco se aprehendió un bote, en el que por la natural precipitación, dejaron abandonados los insurrectos varios efectos, entre ellos ropa de vestir, municiones, tercerolas, carteras, planos y tres cajas de dinamita. Y que en persecución de la pequeña partida han salido inmediatamente varias columnas.

Esto es verdaderamente lo mas esencial que al gobierno comunica el general Blanco. Creemos, sin embargo, poder decir además á nuestros lectores: que Calixto García, despues de desembarcar, se dirigió á la loma del Gato, que es como dirigirse á la sierra del Cobre; pues segun se advierte en el mapa, esta sierra no está lejos del sitio en que desembarcó; que á su persecución, y para su aislamiento, concurren las columnas de los generales Polavieja y Valera y del brigadier Pando; y que se calcula que en la expectativa de esta expedición, y para apartar las fuerzas leales de las costas, los insurrectos han promovido, por un lado, la conspiración de Mayari, y por otro, el suceso de la loma de las Doncellas, donde tanta gloria, como es sabido, alcanzó la columna del teniente coronel Puyó.»

Vean nuestros lectores en los términos en que se espresa *El Figaro* que recibimos por el correo de ayer.

No queremos comentar los párrafos que transcribimos esperando que los comenten nuestros abonados y especialmente *El Constitucional*:

«Hemos demostrado en artículos anteriores la imposibilidad en que estaban los constitucionales, campistas y centralistas de ser llamados al poder.

VARIEDADES.

TEATRO PRINCIPAL.

Espectáculos de zarzuela. — Debut de la compañía.

Mucho tiempo hacia que no teníamos el gusto de ver nuestro espacioso teatro principal tan concurrido como lo vimos en la noche del martes, si exceptuamos las en que se han celebrado funciones cuyo producto se ha destinado al socorro de alguna desgracia.

Favorecida por una concurrencia compuesta de todas las clases de la sociedad, entre las que vimos numeroso público que asiste muy pocas veces á los espectáculos lirico-dramáticos, hizo anteanoche su *debut* la compañía de zarzuela.

Grandes han sido los esfuerzos realizados por la empresa para proporcionar al público esta clase de espectáculos, pero los aficionados han sabido responder cumplidamente al llamamiento, recompensando con su asistencia tanto afán y sacrificio tanto, hechos solo por amor al arte.

Campanone: esta fué la obra elegida para inaugurar la corta temporada de abono.

Con esta partitura acostumbran á hacer su *debut* las compañías que cuentan con un cuarteto de *primísimo cartello*.

Y la verdad es, que la ópera del maestro Mazza parece escrita *ad hoc* para probar el resultado que en conjunto pueden dar, no solo las partes principales y secundarias unidas á los coros, sino todas las voces con la orquesta, y las facultades de cada uno de esos elementos considerados aisladamente.

Cuando una orquesta ejecuta la sinfonia de *Campanone* con la precision con que la oímos el martes, bien cimentada queda, como ya lo está, la reputacion artistica de la orquesta de nuestro teatro principal. Aquella gradacion de tonos; aquella unidad; los claros oscuros destacándose admirablemente á impulsos de la batuta del maestro Vidal, son detalles que confirman nuestra humilde opinion que emitimos con imparcialidad y con franqueza.

Llenos de noble orgullo podemos considerarnos al contar con una comprovinciana que canta con la naturalidad con que lo hace la Sra. Cortés.

Su voz es agradable, vocaliza muy bien y ataca con facilidad todos los tonos del registro propio de una verdadera tiple.

Se conoce que las buenas cualidades de que acabamos de hacer mencion las debe la Sra. Cortés á la buena escuela en donde ha aprendido á vencer las inmensas dificultades de su papel de Cerila.

El público de esta capital, que es inteligente como pocos, supo apreciar en lo que valen las facultades de la Sra. Cortés, aplaudiéndola en varias escenas, y muy especialmente en el ária del tercer acto que fué cantada como nunca la hemos oido en Alicante.

Al juzgar á esta artista no queremos entrar en mas detalles, porque esperamos apreciar los mismos mas detenidamente en obras de otro género.

El Sr. Pons, tenor de tan justa como merecida fama, nos hizo un Alberto digno de la reputacion que en el mundo artistico y entre los de su clase goza, quien mereció que se le aplaudiera en la difícil ária del segundo acto.

Tiene voz de bastante estension para atacar sin grandes esfuerzos las tres notas últimas del registro propio de la misma. Esperamos ver confirmada nuestra opinion, que fundamos al oír la facilidad con que modula el Sr. Pons, en las notas de *la y sí*.

No puede negarse que Banquells es tan artista ya se le considere como cantante ya como actor.

Dice con la misma facilidad que canta y canta con facilidad suma.

¿Pero Banquells es un verdadero bajo profundo en la ascepcion artistica de esta palabra?

No en modo alguno. Y esta negativa que acabamos de hacer, está confirmada, y se confirmará por cuantos le oigan cantar.

Banquells no ataca con valentia ni con facilidad las notas graves de la llave respectiva; al paso que modula sin grandes esfuerzos cuando mas aguda es la estension que su voz recorre en las notas colocadas dentro del pentágono hasta el *do*, primer espacio de las líneas superiores del mismo, siéndole fáciles tambien, las entonaciones semitonadas, así como los pasos de agilidad y violencia. Esto no quiere decir que Banquells no pueda cantar con maestria dentro de las dos escalas.

Como *bajo cantante*, Banquells es superior á cuanto puede pedirse; es mas, creemos que ha de

ser muy aplaudido y que considerado como á tal, ha de alcanzar mas de un triunfo en el trascurso del abono que empezó anteanoche.

El baritono Sr. Solano, estaba ronco.

La ejecucion de la obra, regular nada mas; debido á que una de las partes principales no pudo cantar su papel, por la desgracia que antes hemos indicado; desgracia que disgustó un tanto al público y á la empresa.

Las partes secundarias ayudaron cumpliendo como buenas, especialmente el Sr. Rojas.

Los coros bien; esperando que estarán mejor á medida que las señoras se despojen de la timidez natural del que canta ante un público que le es desconocido.

Hemos emitido nuestra opinion que, si bien es pobre, tiene la ventaja de ser sincera como lo será en las revista que vayamos publicando.

En la presente solo nos hemos propuesto juzgar á los artistas en términos harto generales, dando á conocer sus facultades, segun las condiciones de su voz, como las hemos podido apreciar en una sola audicion y sin citar determinados pasages de la partitura, ejecutados por aquellos.

Tratándose de un *debut*, no podíamos hacer mas si habíamos de llenar nuestros propósitos. Así y todo, estas líneas se han trazado al volar de la pluma.

Y ya que tenemos esta en la mano, debemos hacer constar la galanteria de la empresa, que obsequió con preciosos ramos de flores á las señoras y señoritas que honraron el espectáculo, embelleciendo con su hermosura la sala del elegante teatro principal.

Dos observaciones para concluir.

Debe prohibirse terminantemente que los *espectadores del escenario*, asomen la cabeza por entre la caja de los bastidores mientras esté corrida la cortina; pues sobre ser esto de malísimo efecto, distrae á los artistas y quita lucimiento á la escena.

Cubierto, como lo está, el abono, debe disponerse lo conveniente para que la funcion empiece á la hora marcada en los carteles.

Bemol.

SECCION LOCAL.

AVISO.

Una importante casa de exportacion de quesos de Gruyère (Emmenthal) desea en esta provincia un Agente representante sério. Dirigirse á C. Th. E. poste restante Lyon (Francia).

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 36 y 1/2 palmos.
Pared descubierta, 91 y 1/2 id.
De cieno, 68 id.
Entra, media hila floja.
Sale, 3/4 id. fuerte.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 10 de Mayo de 1880.—El Director, José P. del Pobil.

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el dia de ayer:

Hombres	33
Niños	19
Mujeres	37
Niñas	20
Total	109

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Pedro.

SANTO DE MAÑANA.—San Bonifacio.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Espectáculos lirico-dramáticos.—Gran funcion para hoy. La zarzuela en tres actos, *Los Comediantes de antaño*.

Entrada general, 3 rs.

A las 8 y media.

ALICANTE:

Imprenta de Gossart y Seva.

Efectivamente; dentro del sistema representativo, y respetando como se merecen los fueros del Parlamento, la verdad del Parlamento, no hay medio alguno por el cual lógicamente pueda ser sustituido el actual Gobierno por cualquiera de los grupos expresados, ni aun cuando se reunieran; siendo así que no les será dable ganar batalla alguna en el Senado ni en el Congreso, por disponer la situacion actual de una mayoría superior al número que pudieran reunir las minorias coaligadas.

Solo conseguirían hacerse árbitros de los destinos del país, lanzándose á la revolucion y triunfando. Pero esto no pueden hacerlo las tres agrupaciones citadas; primero, porque carecen de fuerza moral y material, para intentar, con éxito, empresa tan grave y difícil. Y segundo, porque dado caso que pudieran disponer de la referida fuerza, siquiera fuese material, las tres agrupaciones son monárquicas, y cualquier intencion que realizasen resultaria una imposicion tan dura y criminal, que acabaria por ser rechazada y destruida poco despues de lograda la victoria.

El Poder supremo del Estado no debe ser, no puede ser, no es jefe de partido alguno; y en este caso, justificado con el hecho innegable de aceptar un gobierno que tiene mayoría parlamentaria, todo pronunciamiento que se hiciera contra los Consejeros de la Corona, era bastardo, era atentatorio contra lo más digno de respeto y consideracion para los monárquicos.

Ha llegado á esta capital hallándose alojado en la Fonda de la Marina, el representante de la casa Bailly Bailliere, el cual ha venido con objeto de efectuar la recoleccion de anuncios y la expencion del *anuario del Comercio* y de la *Industria* del presente año, en que agotada la primera edicion, la segunda que se pone hoy á la venta, ha sido ampliada con gran número de curiosos datos, siempre interesantes para el comercio, habiendo sido además complementada, con los *Aranceles de aduanas* así de las naciones convenidas, como las no convenidas, incluyendo algunas rectificaciones aclaratorias para su mejor aplicacion.

Como en otra ocasion nos hemos ocupado de esta obra, no hemos de repetir la importancia y los servicios que está llamada á prestar.

GACETILLAS.

TEATRO PRINCIPAL.—Anoche tuvo lugar la segunda funcion de abono de la 2.ª temporada, cantándose admirablemente *Los Comediantes de antaño*, del maestro Barbieri.

Todos los artistas se esmeraron en la ejecucion de la obra, y muy especialmente la Sra. Cortés y los Sres. Pons y Banquells, que hicieron gala de sus facultades artisticas.

El público los colmó de aplausos, haciéndolos salir al palco escénico al final del segundo acto, entre salvas de aplausos.

DETENIDO.—Lo ha sido por promover escándalo en la calle de Zorrilla, un individuo natural de Villena.

HORROR. Es grande la prevencion y mejor dicho el horror con que miran el servicio militar algunos mozos. Hé aquí, en prueba de lo dicho, lo que hizo uno de Gerona perteneciente al reemplazo de este año. Ingresó en caja y en el acto del reconocimiento alegó padecer una fistula. No se comprobó la enfermedad y los médicos le declararon útil.

Conocido por el mozo el dictámen facultativo, alegó el defecto de sordera, pasando al hospital de observacion; pero no llegó á acreditarse la nueva enfermedad y entonces el quinto pretendió pasar por imbecil, lo que tampoco pudo conseguir.

Frustrados unos tras otros cuantos amaños se forjara para eximirse del servicio, apeló aquel desdichado á una resolucion extrema; la de morir de hambre. Y en efecto, desde aquel momento se negó á probar bocado, siendo inútiles cuantos recursos se emplearon para obligarle á tomar alimento, en términos que hace dos ó tres dias falleció de hambre en el hospital.

PUBLICACION ILUSTRADA.—Acabamos de recibir el número 49 del *Semanario Familiar Pintoresco* que con tanta aceptacion publica la casa editorial de D. Salvador Manero, de Barcelona.

Sumario: Fez.—Ciencia Familiar: El calor y el frio, por Arturo Mangio.—Expedicion á Australia: Viaje de emigracion, por A. Dubarry.—Botánica: Plantas que andan, por H. de la Blanchere.—Ana Severin, por Mad. Craven.

Grabados: Fez. Orillas del Murray. Plantas que andan. La serpiente negra.

Quincalla.

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas:
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Ten doros.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, se hretota de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y las piés se hacen frías y algo pegajosas. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguna. Entuezes se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es terminado por males presigios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que

le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y astañante; el blanco de los ojos se tñe de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor negro, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vense muchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admítase que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos medicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que affige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Siegel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Uzurrua, en Madrid.

Sres. Scott y C^a, Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tenazas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiquies.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas.	Escuadras.
Sierras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de arabillo, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

Especialidades farmacéuticas preparadas en esta oficina de farmacia, recomendables por su *eficacia curativa y precision en sus efectos.*

Solucion y Jarabe de Clorhidrofosfato de Cal.—Jarabe tónico anti nervioso de Corteza de Naranja amarga.—Jarabe sedativo de Corteza de Naranja amarga con Bromuro de Potasa. El mismo con Protodyuro de Hierro. El mismo, con Yoduro potásico.—Jarabe de quina ferruginoso.—Rob Laffeteur.—Jarabe tónico anti-escrofuloso.—Jarabe de Delabarre.—Jarabe de Protodyuro de hierro, fórmula Biancard.—El mismo, de Dupasquier.—Licor y Jarabe de Brea.—Licor Elixir y Pildoras febrífugas.—Magnesia doble efervescente (preparacion en gran escala).—Elixir Pepsina.—Jarabe de Codoína y otros.—Aceite Bacalao fórmula Hogg.—El mismo, ferruginoso.—Pildoras ferruginosas de Bland, Vallet y Blancard.—Grageas Balsámicas de Copaiba puro, de Copaiba y Cubeba y de Copaiba y Hierro.—Grageas y granulos de Aloes, de Protodyuro de hierro, de mercurio, de arseniato de hierro, de arseniato de sosa, de amoniaco; de aconitina, de Digitalina y otras.

Esencia de Zorzaparrilla Bellido.—La misma con Yoduro potásico.—Esencia y Polvos anti-herpéticos.—Bálsamo Opodeldoch liquido, sólido, cloroformizado, al árnica y belladona, y morfínado.—Tintura de árnica (preparacion en gran escala).—Limonada de Citrato de Magnesia, liquida y en polvo.

Estos y otros muchos productos de nuestra elaboracion, llevan amplias instrucciones para su uso y diversas aplicaciones.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, Alicante.

CORTES DE PANTALON A 8 REALES. **REALIZACION** A 6 REALES VARA. **CALLE MAYOR NUMERO 25.**

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Cheviots, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

REALIZACION.

BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

NUEVAS REMESAS DE GENEROS.

Las últimas novedades en seda, lana y algodón.

PRECIOS BARATISIMOS.

Lanas para vestidos de señora, desde 2 reales.

Idem lisas en todos colores, á 3 y 4 reales.

Idem lisas mate, colores finisimos, á 5 rs.

Idem fantasia, rayadas, á 5 rs.

Idem lunares novedad, á 8 reales.

Percales para batas y vestidos, dibujos elegantisimos, á 16, 18 y 20 cuartos vara.

Cretonas francesas para camisas, á 3 rs.

Rasos chinos para adornos, alta novedad.

Visillos y cortinajes croixé, baratissimos.

Granadinas cuadros lisos y rayadas en todos precios, desde la de 4 y 1/2 rs. hasta 30.

Cuanto se desee en merinos negros todo lana, anchos, desde 6 reales vara.

Muselinas negras y tamisés, desde el ancho de 3 y 1/2 palmos, á 4 reales vara, hasta el de 9 palmos para mantos de luto.

Velos de seda desde 6 reales hasta los mas ricos de Bruselas.

Rasos y fulares en todos colores.

Pañuelos batista de hilo, con iniciales bordadas en colores, á 5 reales.

Tiras y entredoses bordados en los dibujos mas delicados, desde 2 reales pieza hasta 40.

Batistas blancas, desde 2 reales vara.

Cortes de camisa de hilo en dibujos de color, gustos finisimos, para caballero.

Faill negro todo seda, clase superior, desde 24 reales vara.

Cuanto se pida en pañuelos seda, desde 5 rs.

GENEROS BARATOS.

Indiáneas á 10 y 12 cuartos.

Mallorquinas á real y medio.

Pañuelos de parcel, desde real.

Medias, desde 6 cuartos.

Telas de pantalon, desde real y medio.

Cotonet blanco, á real y medio.

Id. moreno, desde 10 cuartos.

Guingas, desde 12 cuartos.

Pañuelos varé, desde 3 reales.

Telas para colchon en hilo y algodón, desde 3 reales.

Pañuelos merino grandes para el cuello, desde 10 reales.

Y una infinidad más de artículos, todo á precios baratissimos.

Nota.—Se ha recibido una regular partida de corsés, la mayor parte bordados, que por estar algo defectuosos se darán á menos de la mitad de su precio en fábrica.

Calle Mayor, frente al Casino.

CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, á precios convencionales.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.

Estañó superior, Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Laton en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

CAMAS INGLESAS

maquaeadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo ó cameras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

Hotel Saint Georges y de América,

10, rue Saint Georges, 10, (esquina á la gran rue Lafayette), PARIS.

Bernardo Ferrás, propietario. Habitaciones espaciosas, m-sa redonda y restaurant á la carta. Cocina española y francesa.

HOTEL DU RETIRO,

11, rue Pasquier, 11 (Junto á la Magdalena) PARIS.

Habitaciones amuebladas. Servicio esmerado.